



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

El Presidente Constitucional de la República @LassoGuillermo, junto al Grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional, el Vicepresidente @ABorreroVega y el Alto Mando de @FAAECUADOR participaron en la ceremonia de conmemoración de los 102 años FAE. [Ver más](#)



Notas referentes: [FAE](#); [Museos de la Defensa](#); [La Hora](#); [El Telégrafo](#);

### @FinanzasEc

Boletín | Buenas Noticias Transferimos USD 7,8 millones al @ISSFA\_ECUADOR correspondiente al mes de octubre, cumpliendo así con el cronograma establecido. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#); [El Telégrafo](#);

### @MuseosDefensaEC

En el Museo #CasaDeSucre recibimos la visita de la delegación de oficiales militares que participaron en la Cumbre Binacional de Estados Mayores Ecuador-Brasil. Nuestros invitados disfrutaron de una rica colada morada con guagua de pan preparadas por Felicia y Nicanor. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Asamblea Aprobó El Proyecto De Ley De Personal Y Disciplina De Las Fuerzas Armadas. Asamblea Nacional

El Pleno de la Asamblea Nacional aprobó con 101 votos a favor, el proyecto de Ley de Personal y Disciplina de las Fuerzas Armadas, que tiene por objeto regular el régimen de carrera profesional militar, la selección y formación de los aspirantes a oficiales o tropa, los regímenes disciplinarios del personal militar, su perfeccionamiento, especialización y capacitación, garantizando la estabilidad profesional y carrera militar. Ramiro Narváez, asambleísta ponente y presidente de la Comisión de Seguridad Integral, subrayó que esta ley abona a enfrentar la grave crisis de seguridad que atraviesa el país. "La ley fortalecerá e incorporará procesos disciplinarios y garantizará derechos de los integrantes de las Fuerzas Armadas para que la institución tenga las facilidades necesarias para cumplir su misión de proteger al pueblo ecuatoriano", enfatizó. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#); [El Telégrafo](#)

### Caso de María Belén Bernal podría tomar un nuevo rumbo. El Telégrafo

Este viernes, 28 de octubre de 2022, el caso del asesinato de María Belén Bernal podría tomar un nuevo rumbo después de que la cadete Joselyn S., única detenida por este delito, amplíe su versión de los hechos. Según Jesús López, abogado de la familia de Bernal, se espera que Joselyn S. se retracte de lo que dijo en su primera declaración "revele lo que realmente ocurrió". A lo que suma lo dicho por la madre de la cadete, Rosa Pilco, quien asegura que su hija es "una víctima más" y que declaró "bajo presión". [Ver más](#)



### Ocho detenidos como sospechosos de conformar una red de venta de droga en Quito. El Telégrafo

A través de sus cuentas oficiales, la Fiscalía General del Estado informó que junto a la Policía Nacional ejecutaron el operativo denominado 'Neón' en la provincia de Pichincha. Como resultado de los seis allanamientos, las autoridades, detuvieron a ocho personas como sospechosas de conformar una red de venta de droga en el sur de Quito. [Ver más](#)



### Reportan víctima en asalto a cliente de banco en norte de Quito. El Comercio

Usuarios de redes sociales reportaron el caso de una víctima en asalto a cliente de un banco en Quito, a las 14:30 de la tarde de este jueves 27 de octubre de 2022. Los internautas escribieron en las plataformas virtuales que una persona fue atacada por armados en los exteriores de una agencia bancaria, ubicada en el sector de la Plataforma Financiera, en el norte de Quito. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

<p><b>20 miembros de grupo delictivo fueron detenidos en Los Ríos. El Comercio</b></p> <p>La Policía desarticuló a una red delictiva que estaría vinculada con una organización delincuencia durante un mega operativo en la provincia de Los Ríos. Este hecho ocurrió la madrugada de este jueves 27 de octubre de 2022. Agentes ejecutaron 25 allanamientos en Quevedo y Buena Fe y detuvieron a 20 presuntos miembros de la organización delictiva Los Choneros, que opera en el Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">Expreso</a>; <a href="#">Primicias</a>;</p>	
<p><b>Militares y policías de la Fuerza de Tarea fueron recibidos con disparos en un sector de Esmeraldas. Expreso</b></p> <p>Militares y policías, integrantes de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas que ejecutaban operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el barrio Santa Martha, en el centro de la ciudad de Esmeraldas, fueron recibidos con disparos de arma de fuego. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">La Hora</a>;</p>	
<p><b>El presidente ofrece recuperar seis de 14 aeronaves de la FAE que están fuera de operación. Expreso</b></p> <p>En su discurso el presidente Lasso hizo ofrecimientos para la FAE. Anunció que la noche del miércoles 26 de octubre dispuso al ministro de Economía Pablo Arosemena que facilite los recursos para recuperar seis de las 14 aeronaves que están fuera de operación en el sector de la Balvina, al suroriente de la capital. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas Referentes: <a href="#">La Hora</a>; <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	
<p><b>17 organizaciones sociales afinan una solución para la inseguridad en el país. Expreso</b></p> <p>Este jueves 27 de octubre se presentó en Guayaquil, un foro que agrupó a 17 organizaciones sociales de la provincia del Guayas para exponer las soluciones que ellos consideran aplicables y con resultados contundentes para disminuir la incidencia de los delitos en el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Decomisan 243 paquetes de marihuana en Camarones. La Hora</b></p> <p>El decomiso se realizó en la parroquia Camarones, provincia de Esmeraldas Durante un operativo se logró la detención de dos personas ocupantes quienes transportaban las sustancias estupefacientes de manera camuflada en un vehículo. Personal de investigación antidrogas efectuó los trabajos del operativo especial "Aserrín" en la zona esmeraldeña, dando como resultado la detención del vehículo tipo camioneta de placas GCN922 en la cual se movilizaban un hombre y una mujer con actitud sospechosa. Mediante el registro se encontró de manera camuflada la sustancia estupefaciente que dio positivo para marihuana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>78 policías fueron asignados a Los Ríos. La Hora</b></p> <p>BABAHOYO. De un total de 1.564 policías en sus diferentes grados que se graduaron a nivel nacional, 78 jóvenes fueron designados para laborar en la provincia de Los Ríos y ayudar a potenciar la seguridad en territorio fluminense. Son 49 hombres y 29 mujeres que serán desplegados a lo largo de los seis distritos que conforman la Sub Zona Los Ríos N. 12. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Armada verificó si EE.UU. retiró visas a oficiales de la institución. El Comercio</b></p> <p>La Armada del Ecuador verificó si les han retirado o negado la visa a Estados Unidos a los oficiales de esa institución. Este hecho se conoció este jueves 27 de octubre de 2022. El contralmirante John Merlo, comandante general de la Armada, solicitó información sobre las visas estadounidenses a 10 contralmirantes y 95 capitanes de navío, entre oficiales de arma, técnicos y servicios. Ellos son los que ostentan los más altos grados jerárquicos de la institución castrense. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En cárcel de Esmeraldas un privado de libertad fue hallado sin vida. El Comercio</b></p> <p>Una persona privada de la libertad murió en la cárcel de Esmeraldas. El Servicio Nacional de Atención Integral a Privados de la Libertad (Snai) confirmó el hecho este jueves 27 de octubre de 2022. Agentes penitenciarios encontraron a un interno ahorcado en su celda, aproximadamente a las 11:00, en el Centro de Privación de Libertad Esmeraldas N°2. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

<p><b>Antinarcóticos decomisa droga y detiene a 23 personas en Guayas. El Comercio</b></p> <p>La Policía de Antinarcóticos decomisó cerca de cuatro toneladas de droga durante operativos que desarticularon tres estructuras delictivas en Guayaquil y Yaguachi, en la provincia del Guayas. Las tres estructuras delictivas tenían como principal actividad el tráfico, acopio y distribución de drogas a gran escala. Pero también están relacionadas a sicariatos y a la tenencia ilegal de armas de fuego. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las rocas con alta concentración de oro se guardan de forma antitécnica. Expreso</b></p> <p>La razón que explica cómo se logró la desaparición de las 228 toneladas de material mineralizado, con alta concentración de oro, de las bodegas de la Agencia de Regulación y Control de Energía de Imbabura está en sus procesos rudimentarios de custodia. En un operativo de 2018, los uniformados decomisaron un camión que cargaba 200 sacos de yute con material aurífero extraído de Buenos Aires, en el noroccidente de Imbabura. En febrero de 2021, el entonces coordinador zonal de Imbabura, quien estuvo solo nueve meses en el cargo, pidió una revisión visual del vehículo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Juan Songor: “No deben enviar a policías solos a lugares peligrosos”. El Comercio</b></p> <p>La familia Songor Tapia vive su día con día con resignación. Tras la muerte de Verónica, la penúltima hija de cuatro, sus padres recuerdan cada uno de sus pasos y sueños. La describen como una niña que siempre supo lo que quería, ser policía. Como la mujer sonriente que era querida por todos y como aquella que trabajaba en silencio por cada uno de sus logros. Su padre, Juan, habló con EXPRESO y narró un poco de su vida. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Esmeraldas, “tenemos niños que han sido reclutados por bandas”. Primicias</b></p> <p>Cuatro de cada 10 estudiantes en Esmeraldas dejaron sus estudios, entre 2021 y 2022. La violencia y la acción de bandas delincuenciales es una de las principales causas. El abandono escolar es, quizá, una de las consecuencias más graves que dejan los altos niveles de violencia que vive Esmeraldas: cuatro de cada 10 niños y adolescentes dejaron de estudiar durante el último período escolar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Pese a la crisis, en Ecuador hay menos detenidos por narcotráfico. Primicias</b></p> <p>Según los datos del Gobierno, entre enero y septiembre de 2022, la Policía capturó a 60.377 personas. El 15% de las detenciones están relacionadas con el tráfico de drogas. Hasta el 22 de octubre de 2022, Ecuador sumó 3.538 muertes violentas, la cifra más alta de su historia y el principal indicador de la crisis de inseguridad que azota al país. Según las hipótesis que maneja el Gobierno, gran parte de esos casos están ligados a la guerra que mantienen las bandas criminales en la disputa por el control de la economía del narcotráfico y sus delitos conexos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Militares apoyarán en la seguridad de Santo Domingo de los Tsáchilas sin que se declare estado de excepción. El Universo</b></p> <p>Una semana después de que el alcalde de Santo Domingo, Wilson Erazo, exigió al Gobierno declarar estado de excepción en el cantón ante la ola de inseguridad, la tarde de este jueves 27 de octubre tuvo lugar la reunión del Comité de Seguridad Ciudadana Provincial que contó con la participación del alcalde; la prefecta Johanna Núñez; el ministro del Interior, Juan Zapata; y el comandante de la Policía Nacional, Fausto Salinas. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	

## COYUNTURA

<p><b>50 000 litros de alcohol contaminado fueron decomisados Santo Domingo. El Telégrafo</b></p> <p>El Ministerio de Salud Pública del Ecuador (MSP) confirmó que se elevaron a 40 los afectados por el consumo de alcohol metílico. Los casos se registran en Santo Domingo y Esmeraldas. Nueve personas han fallecido producción de la intoxicación. Entre los afectados, 28 casos corresponden a Santo Domingo y los 12 restantes a Esmeraldas. José Ruales, ministro de Salud, confirmó que 50 000 litros de alcohol contaminado han sido decomisados en operativos con la Policía Nacional y la Agencia Nacional de Regulación, Control y Vigilancia Sanitaria (Arcsa). <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">La Hora</a>; <a href="#">El Comercio</a>;</p>	
--	--



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

<p><b>Estado del cráter del volcán Cotopaxi es captado en video. El Comercio.</b></p> <p>El estado del cráter del volcán Cotopaxi fue capturado en video tras un sobrevuelo por personal del Servicio de Riesgos, Instituto Geofísico (IG) y Fuerzas Armadas la mañana de este jueves 27 de octubre del 2022. La cuenta de Twitter de Gestión de Riesgos indicó que el sobrevuelo en el cráter del volcán se realizó para "analizar su estado actual". Además, se agregó que "se tomaron fotografías térmicas, mismas que serán procesadas por los técnicos". <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>Dirigentes indígenas temen incumplimientos del Gobierno por distanciamiento de la Iglesia. El Comercio</b></p> <p>La Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE) no delegará representantes para la fase de seguimiento de acuerdos entre el Gobierno y las organizaciones indígenas. Dos dirigentes temen que sin la observación de la Iglesia católica el Ejecutivo incumpla los acuerdos. "Me parece que la CEE no debe bajarse de la camioneta. Deberían acompañar para el cumplimiento objetivo de todos estos acuerdos. Ahora hay el inconveniente del cumplimiento de la condonación de las deudas", refirió Gary Espinoza, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Xavier Vera, ministro de Energía, dice que tiene el apoyo de Guillermo Lasso. El Comercio</b></p> <p>Xavier Vera, ministro de Energía y Minas, dijo este 27 de octubre que tiene el respaldo del presidente Guillermo Lasso tras acusaciones de corrupción. Este jueves también se anunció la intención de iniciar un juicio político en la Asamblea. Vera dio una entrevista a Radio Sonorama. Ahí dijo que conversó con el presidente Lasso durante una hora. "Tengo el apoyo porque él conoce muy bien que esto es una estructura organizada que está atacando al Gobierno". dijo. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">El Comercio</a>; <a href="#">Expreso</a>; <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">El Comercio</a>; <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">Metro</a>;</p>	
<p><b>La exministra Ximena Garzón, indagada por presunto peculado en compra de fármacos. Expreso</b></p> <p>La Fiscalía General del Estado inició una investigación en contra de la exministra de Salud Pública, Ximena Garzón, por el delito de peculado por la supuesta compra de medicamentos sin registro sanitario o que estaban por caducar a la empresa Ginsberg Ecuador S. A. El 26 de octubre de 2022, la entidad notificó al asambleísta Ricardo Vanegas, quien solicitó la indagación previa, del inicio del proceso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Congreso de Colombia aprobó ley para la "paz total" de Petro. Primicias</b></p> <p>La ambiciosa apuesta del presidente colombiano apunta a sentarse a negociar con los grupos al margen de la ley, que todavía operan en el país. Petro busca lograr un acuerdo como en su momento se firmó con las FARC. La Cámara de Representantes de Colombia aprobó el 26 de octubre de 2022, el proyecto de ley de "paz total", del presidente Gustavo Petro, que abriría las vías de negociación y sometimiento judicial para grupos armados. La plenaria de la Cámara dio paso al proyecto con 125 votos a favor y 13 en contra, tras dos sesiones de debate entre el martes y este miércoles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Detención de Nilsen Arias en EE. UU. revela red de sobornos en Petroecuador. El Universo</b></p> <p>El presidente de la Comisión de Fiscalización, Fernando Villavencio, celebró la acción penal de la Corte de Justicia de los Estados Unidos en contra de Nilsen Arias Sandoval, ex gerente de comercio internacional de Petroecuador, en el Gobierno de Rafael Correa, quien está siendo procesado por la Corte de Nueva York, acusado del delito de conspiración para el lavado de activos. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">Expreso</a>; <a href="#">Primicias</a>;</p>	
<p><b>La Corte Constitucional da luz verde al trámite de las enmiendas sobre el Consejo de Participación. Expreso</b></p> <p>La Corte Constitucional (CC) determinó este 27 de octubre de 2022 que las dos nuevas propuestas planteadas por el Ejecutivo sobre el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) pueden ser tramitadas como enmiendas a través de un referéndum. Sobre la eliminación de la facultad de designación que actualmente tiene el CPCCS y la instrucción de nuevos mecanismos de designación de autoridades, los jueces constitucionales establecen que la propuesta del Gobierno mantiene los principios rectores establecidos en la Constitución. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">La República</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

## OPINIÓN

### Las políticas de Estado. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio

La acción de gobernar requiere necesariamente de la generación de políticas públicas o estatales de carácter inmediato y coyuntural, con viabilidad económica y aceptación social, para enfrentar problemas cuya solución es de beneficio público. Sin embargo, el requerimiento importante del país es la presencia del Estado a través de políticas con atributos de largo plazo, continuidad y consenso, que con frecuencia se sintetizan en las Políticas de Estado resultantes de la interacción de fuerzas políticas y equilibrios sociales. [Ver más](#)



### ¿Es necesaria una consulta?. Arturo Moscoso Moreno. El Comercio

Podría entenderse a las consultas populares como la expresión máxima de la democracia. ¿Qué más democrático que preguntarle a la ciudadanía a fin de que se pronuncie sobre los temas que le interesen? Incluso, con la tecnología actual, se podría preguntar siempre sobre casi todo y lo único que deberíamos hacer es entrar a nuestra computadora o celular y dar un click. [Ver más](#)



### Otra tijera. Abelardo Pachano. El Comercio

Está filita. Corta profundo e infecta por los dos lados: los desafíos a la democracia, que antes era propiedad latina contagiaron a varios continentes. Los autoritarios (y corruptos) no se esconden tras bastidores. Operan a cielo abierto y sin ninguna vergüenza. Mientras, por otro lado, la economía en el mundo trae malas noticias y las instituciones públicas, con sus dirigentes incluidos, están debilitadas, acorraladas y con liderazgos temerosos. La pelea casa adentro es dura: las oposiciones, con las escasas salvedades, atentan contra el sistema democrático, les importa un bledo los derechos individuales, la libertad y el respeto al orden establecido. Todo vale. La mentira es pan de cada día. [Ver más](#)



### La nueva historia sigue viva. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Hasta hace cuatro décadas, los estudios históricos estaban dominados por una postura elitista y conservadora. Las cosas cambiaron con el surgimiento de una corriente renovadora que confluyó en la edición en 15 volúmenes de la "Nueva Historia del Ecuador", que la Corporación Editora Nacional publicó de 1988 a 1995. La tercera edición se publicó en 2018. [Ver más](#)



### Monopolios estatales. Bernardo Tobar. Expreso

La nación-estado tiene, de momento, el monopolio de la identidad personal. Luego del nombre, la persona necesita un número de identidad nacional, sin el cual no existe para casi todos los fines prácticos, como matricularse en la escuela, votar, pagar impuestos, abrir una cuenta bancaria o desplazarse por el mundo. No hay cabida para los apátridas en un planeta cuyas tierras pertenecen o son reclamadas en su totalidad por jurisdicciones soberanas. [Ver más](#)



### Solemnidades innecesarias. Eduardo Carmigniani. Expreso

Hace muchísimo tiempo está, digamos en desuso, una vieja disposición del Código Civil que obliga, so pena de que no se produzca obligación alguna, a que las promesas de venta de inmuebles consten en las llamadas "escrituras públicas", que son los instrumentos que los involucrados firman ante un notario (versus los instrumentos meramente privados, que no requieren, para su validez, de esa solemnidad). Y está en desuso porque su observancia encarece innecesariamente el costo para el consumidor en transacciones masivas como las que se producen en materia inmobiliaria, verdadera actividad industrial que no solo emplea a miles de personas sino que genera miles de negocios (urbanizaciones, edificios, etc.). [Ver más](#)



### Nosotros, vosotros, ellos. Mónica Cassanello. Expreso

Un estudiante de 15 años atacó a su profesora con un cuchillo en un colegio de Guayaquil. ¡Ya la violencia entró a las escuelas! Ya no solo está afuera, junto con las adicciones, la corrupción y los delitos, asechando a niños y adolescentes. La delincuencia -común y organizada- ha traspasado ya todos los límites imaginables. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

<p><b>¡Viva la devolución!. María Fernanda Ampuero. Primicias</b></p> <p>Una vez salida la mercadería del almacén no se aceptan cambios ni devoluciones. Todos hemos visto ese cartel, ¿no? Es el cuco de las compras de todos y todas las ecuatorianas. Compra bien porque si no te queda o no te gusta, no te lo van a cambiar ni te van a devolver la plata. Dos recuerdos de mi infancia, muy impactantes, tienen que ver con eso. El uno es el de una amiga de mi mamá que compró una crema de alta gama en una tienda en Estados Unidos y la crema, que proclamaba ser hipoalérgica, le generó a esta señora una alergia monstruosa que la desfiguró por varios días. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Si no lo hacemos todos. Paco Moncayo Gallegos. La Hora</b></p> <p>La bella provincia de Esmeraldas enfrenta una situación de extrema inseguridad. Según datos de la Policía Nacional, publicados en los medios, presenta una tasa de muertes violentas de 63 por 100.000 habitantes (413 en lo que va del año) y su población es víctima de robos, amenazas y extorsiones. En esas condiciones se dificulta la recuperación de su economía afectada gravemente por el terremoto del 2011 y por la pandemia. Hay empresas que han migrado hacia otras provincias y otras que simplemente han cerrado sus negocios. Una de las principales fuentes de empleo e ingresos de la Provincia, el turismo, se encuentra muy afectado. En el feriado último, mientras la ocupación de hoteles en el país fue del 43%, en Esmeraldas apenas llegó a un 15%. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El país de los burócratas. Editorial. La Hora</b></p> <p>Desde el inicio de su régimen, el expresidente Rafael Correa mantuvo una política de elevar los sueldos de los servidores públicos. Se volvió normal que los burócratas ganaran más que sus pares del sector privado. Supuestamente, el correísmo le apostaba a que ese sector público bien pagado produjera una transformación del país, que terminaría reflejándose también en un crecimiento del sector privado. Quince años después, queda claro que se equivocaron. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cómo vemos a Guayaquil. Milica Pandzic. La Hora</b></p> <p>Un vídeo de la Conmebol, en ocasión de la final de la Copa Libertadores que se jugará en Guayaquil, desató críticas al punto de que dicho vídeo fue eliminado de sus redes oficiales y fue reemplazado con otro. ¿Cuál fue la razón principal? El primer vídeo mostraba las partes “no tan atractivas” del Cerro Santa Ana y a sus habitantes en sus actividades diarias. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Es posible cambiar. Eduardo F. Naranjo C. La Hora</b></p> <p>Hay esfuerzos de ecuatorianos honestos por ofrecer soluciones técnicas al problema petrolero convertido en trampa de corrupción. El grupo técnico TE publica un documento de 5 páginas en el que plantea opciones técnicas para salvar y dinamizar la industria ecuatoriana tan arruinada y presa de oscuros intereses. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Mea culpa. Valeria Mesías Rodríguez. La Hora</b></p> <p>El miedo colectivo nos hace cometer grandes errores. Uno de ellos es el culto involuntario a la violencia mediante la repetición de noticias sangrientas que hacen eco del miedo a las balas, del miedo a los robos, del miedo a las bandas, del miedo a los muertos; relatos en donde los jóvenes y adolescentes varones son protagonistas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La migración y el desarrollo. Raúl Grahán. La Hora</b></p> <p>Hoy, la población de nuestro continente se encuentra en un constante proceso de movimiento migratorio por múltiples factores, lo cual ha generado desajustes en las familias con miembros en movilidad humana, a causa del duelo migratorio, la monoparentalidad familiar y la ausencia de límites claros a los niños niñas y adolescentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Comida sobre obras maestras. Salvador Izquierdo. El Telégrafo</b></p> <p>Quizás sea preferible llevar el debate más hacia el terreno del arte: las obras en disputa, las acciones performáticas realizadas, el carácter serial de todo esto, los museos, las personas que visitan y trabajan en esos museos... y menos hacia el activismo o cualquier intención publicitaria de individuos u organizaciones. Pero antes de poder hacer eso, para descartar el falso debate moral, me gustaría añadir una lista de supuestos, porque muchas personas, los mismos activistas para empezar, consideran que la ausencia de daño material sobre las obras es parte sustancial de su protesta. <a href="#">Ver más</a></p>	



Viernes, 28 de octubre 2022

<p><b>Mecha lenta. Fernando López Milán. La República</b></p> <p>Si en un país cualquiera hay un grupo social que tiene un sistema de justicia propio y una fuerza de choque preparada ideológicamente y militarmente; si la base social del grupo es amplia y puede ser movilizadora por sus dirigentes gracias al uso de la fuerza y la amenaza; si, debido a su éxito en la lucha callejera, dicha base ha adquirido la conciencia del conquistador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las otras alertas naranjas. Gonzalo Ruiz Álvarez. La República</b></p> <p>No hablamos de los volcanes, que están allí desde antes del tiempo. Que seguirán con sus bramidos cuando nos hayamos ido. El mapa socioeconómico y político del país tiene otras alertas cuyas alarmas se dispararon. Hoy por hoy, la principal angustia de las personas en el país, de acuerdo a varias encuestas, se cifra en la inseguridad. No es solamente cuestión de percepción. Los propios datos oficiales enlistan el número de homicidios y su crecimiento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Narcodelincuencia y delincuencia común. Jorge G. Alvear Macías. El Universo</b></p> <p>Ha llegado el momento de ubicar mejor la idea de lo que representa la inseguridad, en el ámbito público y en lo privado. Podríamos distinguir la narcodelincuencia organizada de la delincuencia común. Un somero estudio, y por separado, nos podría indicar que si bien la violencia envuelve a ambos fenómenos y nos atemoriza, sus amenazas están dirigidas a objetivos distintos, pero nos amedrentan por igual. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Ceremonia militar por el CII aniversario de creación de la Fuerza Aérea Ecuatoriana – FAE 27-oct-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Isla Santa Cruz y su capital Puerto Ayora ciudad que acoge a las dotaciones de los veleros – Armada Ecuatoriana 27-oct-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Imbabura operativos de control minería ilegal. Mención FF.AA. TC 27-oct-2022</p>	
<p>Ceremonia aniversario 102 de creación de la FAE TC 27-oct-2022 Nota referente <a href="#">Teleamazonas</a> <a href="#">Telerama</a></p>	
<p>Avanza investigación de irregularidades en caso Petrochina – Teleamazonas 27-oct-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>1.300 policías estarán en el estadio Monumental para la Copa Libertadores –Ecuavisa 27-oct-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 28 de octubre 2022

<p>La Conferencia Episcopal se aparta de las mesas de diálogo – Teleamazonas 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Brigada No. 13 B.I "PICHINCHA", instituciones y la sociedad civil, inauguraron el proyecto de restauración del Cerro el Corazon – Multinoticias 27-oct-2022. Proyecto de restauración Cerro El Corazón. Mención FF.AA. Multicanal. Min: 5:34 - 8:24  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>102 años cuidando el cielo para que haya paz en la tierra – FAE 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Ecuavisa</a></p>	
<p>Experto asegura que Ecuador debe actuar contra el crimen organizado –Teleamazonas 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Presidente Lasso entregó 65 millones para el Plan Nacional de Riego y Drenaje en Tungurahua – TC 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Corte Constitucional da paso a las dos preguntas presentadas por el gobierno, en reemplazo de la pregunta número seis presentado inicialmente. Teleamazonas 27-oct-2022</p>	
<p>Fiscalía investiga a exministra de salud por compra de medicinas – Ecuavisa 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Las expectativas del arribo de turistas en Guayaquil no se cumplen – Ecuavisa 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Dueños de negocios de Montañita están preocupados tras el asesinato de una turista peruana – Ecuavisa 27-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	